
 

 

 

 

ВЫСШАЯ ХОККЕЙНАЯ ЛИГА 
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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 

 
11 января 2016 года: 

 
«Зауралье» - «Сарыарка» - 0:3 (0:0, 0:1, 0:2). Голы: Лихотников, Исаев, Благой.  
 
«Челмет» - «Ермак» - 4:3 (2:1, 1:1, 1:1). Голы: Ионин-2, Мокин, Ерофеев – 
Филонов, Чиглинцев, Чубыкин.  
 
«Южный Урал» - «Сокол» - 4:1 (1:1, 1:0, 2:0). Голы: Дорофеев-2, Музычко-2 – 
Барбашев.  
 
«Рубин» - «Торпедо» - 1:3 (1:2, 0:0, 0:1). Голы: Ячменев – Фадеев, Торяник, 
Сентюрин. 
 
«Молот-Прикамье» - «Динамо» - 1:4 (0:1, 0:1, 1:2). Голы: Рябухин – Филатов-2, 
Петунин, Ефремов. 
 
«Торос» - ТХК - 3:0 (0:0, 1:0, 2:0). Голы: Сетдиков, Теряев, Мингалеев. 
 
«Ижсталь» - «СКА-Нева» - 5:2 (0:0, 2:2, 3:0). Голы: Дюрягин, Полюдов-2, 
Черников, Воробьев – Макаров, Богдановский. 
 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 

 
12 января 2016 года: 

 
18.30. «Ариада» - ХК «Рязань». 
18.30. «Нефтяник» - «Буран». 
18.30. ХК «Саров» - «Химик». 
19.00. «Барс» - «Звезда». 
 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Аслан Раисов («Буран») – 28 (11+17) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Копытин («Буран») – 14 голов. 
 
Ассистенты:  
Иван Киселев («Зауралье») – 21 очко. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Груздев («Буран») – 21 (4+17) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Роман Попов («Ермак») – 8 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 95,4. 
 



Вратари (коэффициент надежности):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 1,14. 
 
Вратари (сухие игры):  
Денис Франскевич («Ермак») – 6. 
 
Плюс-минус:  
Валентин Милюков («Ермак») – «+ 18». 
 
Победные голы:  
Аслан Раисов («Буран») – 4. 
 
Штрафное время:  
Роман Кобелев («Динамо») – 71 минута.  
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 37 82 

2. ХК «Рязань»  38 75 
3. «СКА-Нева» 37 70 

4. «Торос»  37 70 
5. «Нефтяник»  37 70 

6. «Буран» 36 69 

7. «Ижсталь»  37 69 
8. «Ермак» 35 65 

9. ХК «Саров» 36 64 
10. «Торпедо»  36 62 

11. «Динамо»  38 62 

12. «Сарыарка»  36 61 
13. «Молот-Прикамье» 36 58 

14. «Зауралье» 37 58 
15. «Южный Урал»  39 57 

16. «Челмет» 39 56 

17. «Рубин»  37 46 
18. «Спутник»  35 46 

19. «Сокол»  35 45 
20. «Звезда» 36 44 

21. «Барс»  37 41 

22. «Химик»  38 38 
23. «Ариада» 36 37 

24. «Дизель» 37 37 
25. «Кристалл» 37 23 

26. «Звезда-ВДВ»  25 11 
 



ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Иван Киселев («Зауралье») – 28 (7+21) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Копытин («Буран») – 14 голов. 
 
Ассистенты:  
Иван Киселев («Зауралье») – 21 очко. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Груздев («Буран») – 21 (4+17) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Роман Попов («Ермак») – 8 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 95,4. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 1,14. 
 
Вратари (сухие игры):  
Денис Франскевич («Ермак») – 6. 
 
Плюс-минус:  
Валентин Милюков («Ермак») – «+ 18». 
 
Победные голы:  
Аслан Раисов («Буран») – 4. 
 
Штрафное время:  
Роман Кобелев («Динамо») – 71 минута.  
 
 
НОВОСТИ 
ТРАНСФЕРЫ ДНЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Клубы ВХЛ продолжают укреплять составы.  
 
«Кристалл» заключил двустороннее соглашение с воспитанником саратовской 
школы хоккея, нападающим Максимом Бондаренко. Максим в своей карьере 
провел за «Кристалл» 145 матчей, в которых набрал 23 (11+12) очка. Последние 
два сезона Бондаренко провел в самарском клубе ЦСК ВВС, где принял участие в 
57 матчах и набрал в них 30 (14+16) очков.  
 
К «Зауралью» присоединились защитник Никита Цирулев и нападающий Илья 
Федин. Цирулев является воспитанником ярославского хоккея. В ходе своей 
карьеры новобранец «Зауралья» дважды становился бронзовым призером 
Высшей Лиги/ВХЛ – с «Молотом-Прикамье» в 2010 году и с «Торосом» в 2011 
году. Также 30-летний защитник в составе нефтекамской команды завоевывал 
серебряные медали ВХЛ в 2014 году и дважды завоевывал «Братину» – в сезонах 
2011/12 и 2012/13. В текущем регулярном чемпионате Цирулев провел 33 матча в 
составе воскресенского «Химика» и набрал 8 (1+7) очков при показателе 



полезности «минус 2». Федин же является воспитанником красноярской 
хоккейной школы. Нынешний сезон 26-летний форвард начинал в клубе КХЛ ХК 
«Сочи», за который успел сыграть в одном матче. Затем Федин провел в общей 
сложности 15 матчей в ВХЛ за «Буран» и «Дизель» – клубах-партнерах «Сочи». В 
этих играх он набрал 3 (2+1) очка при показателе полезности «минус 5». 
Отметим, что в 2014 году Илья стал бронзовым призером ВХЛ в составе «Молота-
Прикамье».  
 
В составе «Бурана» произошли некоторые изменения: расторгнут контракт с 
защитником Андреем Геращенко, вернулся в «Буран» уже как свободный агент 
нападающий Александр Горошанский (первое его пришествие в воронежский 
клуб было в рамках сотрудничества с хабаровским «Амуром»), также отправились 
в поездку в свитерах сине-белых по маршруту Казань – Альметьевск – Волжск - 
Саров командированные клубом-партнером нападающий Константин Соколов и 
защитник Максим Веревкин.  
 
Согласно договору о сотрудничестве из «Северстали» в «Ижсталь» 
командированы защитник Никита Попов и нападающий Денис Дюрягин.  
 
29-летний нападающий Егор Рожков, который начинал сезон в «Южном Урале» 
(19 игр, 2 (2+0) очка, «минус 5»), а потом выступал за «Кристалл» (8 игр, 1 (0+1) 
очко, «минус 9»), перебрался в «Челмет».  
 
«Ермак» заключил контракт с 30-летним форвардом Сергеем Елизаровым. Этом 
сезон он начинал в усть-каменогорском «Торпедо», за которое провел 19 игр и 
набрал 2 (0+2) очка при коэффициенте полезности «0».  
 
ХК «Рязань» заключил соглашение с 25-летним форвардом Артемом Масловым, 
последней командой которого была ижевская «Ижсталь», в составе которой он 
стал серебряным призером чемпионата ВХЛ 2014/15. В сезоне-2015/16 Артем 
провел в составе «Ижстали» 8 матчей, отметился 1 заброшенной шайбой, 2 
минутами штрафа, при показателе полезности «плюс 1».  
 
«Кристалл» продолжает вести селекционную работу и в первых числах января 
команду пополнили пять игроков. Нападающий Андрей Кузьмин, чемпион России 
и обладатель Кубка Гагарина-2009 в составе казанского «Ак Барса» начинал 
сезон в «Дизеле», в котором провел 17 матчей, записав на свой актив 10 (1+9) 
баллов за результативность. Защитник Александр Богданов в КХЛ провел 9 
матчей за «Кузню», а в последнее время играл в ВХЛ-Б за ХК «Тамбов», за 
который провел 26 матчей, отметился одной результативной передачей, при 
показателе полезности «минус 5». Нападающий Дмитрий Попов в прошлом 
сезоне дебютировал в КХЛ в составе екатеринбургского «Автомобилиста», а 
также играл за ХК «Липецк». Нападающий Максим Богатин также перебрался в 
Саратов из Пензы – на его счету там 6 матчей. Форвард Никита Свинцицкий в 
сезоне 2014/15 перешел в орский «Южный Урал», где в общей сложности провел 
25 матчей, в которых 4 шайбы забросил и сделал результативную передачу. 
 
«Ариада» и ХК «Рязань» обменялись хоккеистами. Михаил Климчук 
(нападающий, 22 игры, 11 (4+7) очков) убывает в Рязань, а Артем Дубинин 
(нападающий, 25 игр, 6 (1+5) очков) прибывает в Волжск.  
 
К ТХК присоединился защитник Дмитрий Швиденко. В 2013 году он дебютировал 
в КХЛ за «Югру», а на следующий год подписал контракт с ХК «Сочи». В ВХЛ 



защитник выступал за «Ладу», «Буран» и «Дизель». Также Дмитрий Швиденко 
отметился и в Твери - в сезоне 2014/15 он провел 5 игр за ТХК.  
 
ВЯЧЕСЛАВ УВАЕВ: СДЕЛАЛИ МНОГО ОШИБОК ПЕРЕД СВОИМИ ВОРОТАМИ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
В Сарове местный клуб оказался сильнее ХК «Рязань» - 4:1. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Проиграли концовку первого и начало второго периодов, - заметил главный 
тренер ХК «Рязань» Вячеслав Уваев. - Много сделали ошибок перед своими 
воротами, что и привело к подобному исходу. Если бы мы смогли реализовать 
свои моменты в начале игры, то все могло сложиться иначе. Поменяли голкипера, 
хотелось встряхнуть команду, вернуть концентрацию – не помогло.  
 
- Мы всегда настраиваемся на положительный результат. У нас хороший боевой 
состав. Из-за нехватки игровой практики, связанной с календарным перерывом, 
начали не совсем уверенно, но ко второму периоду все выровнялось, ребята 
нашли свою игру, - сказал в свою очередь тренер ХК «Саров» Николай 
Воеводин. - Не дали сопернику ничего создать и победили заслуженно. 
 
СЕРГЕЙ КРЕМЛЕВ: ОЧЕНЬ РАД ЭТОЙ ПОБЕДЕ, ДАВНО МЫ НЕ 
ВЫИГРЫВАЛИ 
 
Источник: пресс-служба «Ариады». 
 
В Волжске местная «Ариада» уступила воскресенскому «Химику» - 2:3. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Тяжелая игра, могла закончиться с любым результатом. Упустили очень много 
возможностей забить еще в первом периоде, когда имели большое 
преимущество, - заметил главный тренер «Химика» Сергей Кремлев. - 
Предполагали, что команда у нас не свежая, накануне сделали очень короткую 
тренировку, потому что третья игра через день, переезды, восстановление весьма 
относительное. Уже к середине второго периода чувствовалось, что соперник 
свежее нас, двигается получше, борьбу стал выигрывать. Ребята молодцы - 
проявили характер, сражались, и я за это им благодарен, в раздевалке им об этом 
сказал. Давно мы не выигрывали, так что очень рад этой победе и для 
уверенности ребятам она была очень нужна.  
 
- В первую очередь, поздравляю коллегу с победой. Про свою команду, про 
самоотдачу скажу, что ребята молодцы, старались, но мы вылетели из игрового 
режима. Так же получилось, когда десять дней у нас был перерыв, и первая игра 
на выезде была в Балашихе. Абсолютно такая же картина, - сказал в свою 
очередь исполняющий обязанности наставника «Ариады» Владислав Бульин. - 
Первый период мы не знали, что делать. Но в перерыве немножко взяли 
инициативу, немножко поговорили, поменяли схему игры. В третьем периоде, как 
сказал коллега, мы были немного посвежее физически, потому что мы над этим 
работали десять дней. Не хватило реализации, хотя я говорил, что будем 
работать, но она каждую игру страдает и страдает. Были моменты, когда мы 
могли и игру вытащить, сравнять и повести, но страдает реализация. Жизнь 
продолжается. Будем продолжать работать и биться за плей-офф. 



 
СЕРГЕЙ ГЕРСОНСКИЙ: РАЗ УДАЛЯЛИСЬ, ЗНАЧИТ, У НАС НЕ БЫЛО 
ДИСЦИПЛИНЫ 
 
 
Источник: пресс-служба «Нефтяника». 
 
В Альметьевске местный «Нефтяник» оказался сильнее чеховской «Звезды» - 4:2. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Хозяев с победой. Молодцы, преподали урок игры в неравных составах. Все 
четыре гола мы пропустили в меньшинстве. Раз мы столько удалялись, значит, у 
нас не было игровой дисциплины, простые элементарные вещи не выполняли, - 
заметил главком «Звезды» Сергей Герсонский. - Эмоции немного захлестнули 
ребят, и так получилось, что не смогли сдержаться и получали удаления. К 
сожалению, в меньшинстве не смогли правильно действовать. А так игра была 
равная, достаточно быстрая, с нацеленностью на ворота.  
 
- У нас получилась игра в большинстве. При 5 на 5 же игра была равная, - сказал 
в свою очередь наставник «Нефтяника» Ришат Гимаев.  
 
 
 
АЛЕКСАНДР ТИТОВ: ИГРА В КАЗАНИ ПОМОГЛА ВЕРНУТЬСЯ В ИГРОВОЙ 
РИТМ 
 
 
Источник: пресс-служба «Ак Барса». 
 
В Казани местный «Барс» уступил воронежскому «Бурану» - 0:2. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Хочу поблагодарить свою команду. Это была наша первая игра в этом году. Мы 
и разговаривали, и настраивались, и готовились к этой игре. Знали, что команда 
соперника – хорошая, молодая, с хорошими бойцовскими качествами. Плюс 
«Барс» сыграл уже две игры. Нам эта игра понадобилась, чтобы после 
определенного перерыва войти в игровой ритм, - заметил главный тренер 
«Бурана» Александр Титов. - Поэтому хочу поблагодарить и ребят, и наших 
болельщиков, которые приехали сюда, чтобы нас поддержать, и болельщиков, 
которые следят за нами дома, поддерживают нас. Спасибо огромное. Хотел бы 
также поздравить всех с прошедшими праздниками – Новым годом и Рождеством, 
пожелать всего самого хорошего.  
 
- Претензий, по большому счету, нет ни к кому. Ребята стараются выполнять 
задание в силу своих возможностей и своего мастерства, - сказал в свою очередь 
наставник «Барса» Михаил Сарматин. - Где-то чего-то немножко не хватает: 
агрессивности, а порой – и удачи. Как говорится, удача приходит к тому, кто 
сильнее. 
 
 
 



АНДРЕЙ ЛУНЕВ: СЛИШКОМ ЧАСТО ПРИХОДИТСЯ ПОЗДРАВЛЯТЬ КОЛЛЕГ С 
ПОБЕДОЙ 
 
Источник: пресс-служба «Дизеля». 
 
В Пензе местный «Дизель» оказался сильнее саратовского «Кристалла» - 4:2. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Поздравляю коллегу с победой. Слишком часто приходится это делать. 
Хотелось бы реже, - заметил главный тренер «Кристалла» Андрей Лунев. - Хочу 
сказать, что, как минимум, мы ни в чем не проиграли в этой игре. Со знаком плюс, 
что у нас просматривается игра, мы создаем моменты. Но наше слабое место в 
том, что нам тяжело даются голы, а пропускаем мы очень легко. В первом 
периоде соперник имел полу-момент, но шайба оказалась в наших воротах. Когда 
складывается такая ситуация, очень сложно рассчитывать на положительный 
результат.  
 
- Согласен с коллегой, что была равная игра. На мой взгляд, у нас было тоже 
очень много моментов создано, реализация оставляет желать лучшего, - сказал в 
свою очередь наставник «Дизеля» Андрей Никишов. - Я благодарен ребятам, мы 
смогли победить, порадовать болельщиков. Будем готовиться дальше, идти 
вперед. Разберем ошибки, которых было достаточно. Некий ступор на нас напал в 
конце игры, когда, имея большинство, мы растерялись настолько, что, слава богу, 
что все так закончилось. Будем работать.  
 
- Как входили в рабочий ритм после новогодних праздников?  
- На пользу нам пошло, что были праздники, ребята отдохнули, приехали с 
хорошим настроением, с желанием работали, это чувствовалось. А по игровым 
нюансам - с таким перерывом тяжело потом входить в колею. Мы провели 
спарринг с молодежной командой. Но это чуть-чуть не то. Надеюсь, что у нас 
получится еще сыграть - с «Кристаллом» - товарищескую игру для подготовки. На 
15-е число договариваемся. Но есть технические моменты – у кого и как. 
 
«СПУТНИК» ОПУБЛИКОВАЛ НОМЕР СЧЕТА ДЛЯ ПОМОЩИ СЕМЬЕ СЕРГЕЯ 
СИМОНОВА 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
Тагильский «Спутник» сообщает, что открыт благотворительный банковский счет 
для сбора средств для помощи родным и близким умершего 7 января игрока 
команды Сергея Симонова. 
 

Реквизиты: 
 
АЛЕКСАНДР СЕРГЕЕВИЧ СИМОНОВ  
Номер карты «Сбербанка»: 4276260022472525  
Номер счета карты: 40817810226001838745  
Банк получателя: Кемеровское отделение № 8615 ПАО «Сбербанк» г. Кемерово 
БИК: 043207612  
Корр.счет: 30101810200000000612  
ИНН: 7707083893  
КПП: 420502002 
 



ПРОЕКТ «ДИНАСТИЯ». НОЯБРЬ. БОЛДИНЫ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
ВХЛ продолжает представление нового имиджевого календаря лиги на 
2016 год, который на этот раз носит название «Династия. Ты 
продолжение меня». В нем представлены 12 хоккейных династий России и 
ближнего зарубежья, имеющих непосредственное отношение к ВХЛ.  
 
Конечно, на самом деле таких династий оказалось больше – 16, и, к сожалению, 
все они в календарь не влезли. Просто потому, что в году всего 12 месяцев. Но в 
рамках представления проекта мы обязательно расскажем обо всех династиях 
ВХЛ. Чтобы быть к ним причисленным семьям нужно было всего ничего: иметь 
профессиональных хоккеистов в двух поколениях, и чтобы хотя бы один из них в 
данный момент играл/работал в ВХЛ.  
 
Для того, чтобы узнать о каждой отдельной династии побольше, мы предложили 
ее представителям для затравки независимо друг от друга ответить на один 
простой вопрос: «Как хоккей начался в жизни младшего представителя династии». 
Сами понимаете, взгляды взрослых и детей разнятся, а, значит, это могут быть 
две совершенно разные истории. Зачастую так и получалось в ответах. А еще кто-
то из отцов рассуждал о том, что мало дал сыну хоккейного воспитания, а кто-то, 
наоборот, признавался, что переборщил с ним. В общем, откровений в этих мини-
монологах хватает, ведь, как мы заметили выше, первый вопрос был для 
затравки, а дальше каждый говорил уже о своем, о том, что на душе.  
 
В ноябрьском календарном сюжете мы расскажем о семействе Болдиных. 
Олимпийском чемпионе-1992 Игоре Петровиче Болдине. И форварде «Химика» 
Игоре Игоревиче Болдине.  
 
- Я помню, что с раннего детства кроме хоккея, ни о каком спорте не думал. 
Даже несколько раз в коньках спать ложился – так мне нравилась эта игра, - 
вспоминает Игорь Болдин-младший. - Именно отец привел меня в хоккей: это 
было где-то в 4 года в «Сокольниках».  
 
- Он всегда относился довольно спокойно к моим занятиям, при этом четко 
контролировал, как я посещаю тренировки. Иногда после окончания игры мы 
вместе разбираем мои действия на площадке. Ругает редко, но и хвалит очень 
сдержанно. Никогда не видел, чтобы он по поводу меня говорил с моими 
тренерами, ни в детстве, ни сейчас. Я благодарен ему за такой подход: он в 
хоккее всего добился сам, и дает мне возможность тоже всего достичь 
самостоятельно.  
 
- У сына в раннем детстве были маленькие коньки, в которых он ходил по 
квартире, садился за обеденный стол и даже спал. В хоккейную секцию 
записывали с 4 лет, но Игоря взяли на год раньше. Он так и оставался самым 
младшим в команде. Это было непросто, - говорит Игорь Петрович. - Расскажу-
ка я вам одну историю, которая случилась, когда Игорь в первый раз поехал в 
тренировочный лагерь. Он тогда еще даже в школу не ходил, лет 5 ему было. 
Тренер как-то услышал из группы мальчишек брань в свой адрес, но кто это 
сделал - не увидел. А старшие ребята все свалили на Игоря. Тот 
оправдываться не стал, пережил разбор ситуации и наказание. А потом все 
выяснилось, и тренер перед Игорем… извинился. У сына характер такой: все в 



себе держит, иногда надуется, но молчит. Старается сам преодолевать все 
трудности. 
 
 
ИГОРЬ ЧИБИРЕВ: МАЛИНОВСКИЙ ДОЛЖЕН НАМ ПОМОЧЬ, ОПЫТНЫЙ ИГРОК 
 
 
Источник: пресс-служба «Сокола». 
 
«Сокол» отправился на выездную серию по маршруту Орск – Челябинск – Курган - 
Тюмень.  
 
- Команда находится в отличном настроении. На выезд отправились 25 человек, 
включая двух вратарей, - рассказал исполняющий обязанности наставника 
«Сокола» Игорь Чибирев. - Есть в составе ряд новичков, которые еще не играли 
за «Сокол». Это Максим Тополь, Александр Федосеев и Владимир 
Малиновский. Последний присоединился к нам совсем недавно. Хороший игрок, 
видно, что опытный хоккеист, он должен нам помочь в играх чемпионата. Я уже 
решил, кто и в каком звене будет играть, мы это отрабатывали на тренировках, 
которые начались с 3 января.  
 
Из тех, кто остался в Красноярске, это вратарь Антон Янин, защитник Альберт 
Полинин, который набирает форму, после операции. Ну и Арсений Бондарев, с 
Денисом Давыдовым, они восстанавливаются после травмы.  
 
Что касается Владимира Малиновского, то этот 24-летний центрофорвард ранее 
выступал за «Металлург», сначала магнитогорский, затем новокузнецкий. Ну а 
прошлый сезон провел в «Зауралье». 
 
 
КРИСТИАН СКАЛИН ДИСКВАЛИФИЦИРОВАН НА ДВА МАТЧА 
 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
На 28-й минуте матча «Ижсталь» (Ижевск) - «Динамо» (Балашиха), состоявшегося 
9 января 2016 года, защитник хозяев Кристиан Скалин нарушил правила против 
нападающего гостей Никиты Филатова.   
 
Спортивно-дисциплинарный комитет, изучив эпизод, принял решение оставить 
без изменений наложенное на него наказание по Правилу 540 б (Атака в голову 
или шею) «Правил игры в хоккей КХЛ, ВХЛ, МХЛ 2015-2016» - Большой штраф 
плюс автоматически Дисциплинарный до конца игры штраф (5мин+20мин) – п.1.7. 
Статьи 69 Регламента ВХЛ. Учитывая умышленные действия игрока, принято 
решение о дополнительной дисквалификации на 1 матч.  
 
Таким образом, Кристиан Скалин пропустит 2 игры. 
 
 
 
 



РУСЛАН ХАСАНШИН: БОЛЕЛЬЩИКАМ МОГЛО ПОКАЗАТЬСЯ, ЧТО ИГРАЕМ НА 
«ТОРМОЗАХ» 
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
В Сарове прервалась победная серия ХК «Рязань». Автор дубля в ворота гостей – 
форвард саровчан Руслан Хасаншин поделился своим мнением о матче.  
 
- Это была первая игра после длительного перерыва, к тому же сказались 
новогодние праздники – отдохнули все хорошо, в результате, начало матча 
далось непросто, - заметил Хасаншин. - Даже болельщику могло показаться – 
играем на «тормозах». И, тем ни менее, пришли в себя, как говорится, долго 
запрягали… На второй и третий игровые отрезки выходили уже более 
собранными, что отразилось на счете. Уверен, что победа придаст нам 
дополнительных сил и эмоций, которых хватит на всю ближайшую домашнюю 
серию. 
 
ЧЕМПИОН ТОРМОЗИТ ЛИДЕРА В ДЕНЬ ВОЗВРАЩЕНИЯ ФАХРУТДИНОВА И 
ЕВДОКИМОВА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Нефтекамске бьются чемпион и лидер. В Перми продолжается падение. 
В Ижевске одна из команд выходит на лед испуганной. В Челябинске на лед 
возвращается вратарь Глеб Евдокимов. А в Тюмени… в Тюмень 
возвращается Мисхат Фахрутдинов. Обо всем этом и многом другом – в 
традиционном обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

ПРОВАЛ ДНЯ 
«ЗАУРАЛЬЕ» – «САРЫАРКА» – 0:3 

 
Что по идее должно ждать болельщиков в матче, в котором встречаются соседи 
по таблице, да еще и бьющиеся за нахождение в зоне плей-офф? Искры из глаз 
игроков, борьба, страсти и много чего еще, сопутствующему классному хоккею. Но 
в Кургане ничего этого зрители, увы, не увидели, хотя «Зауралье» и «Сарыарка» 
имели к этому дню равное количество очков. И виной тому не гости, которые 
очень старались и свои три очка в итоге заслужили, а хозяева… 
 
- К сожалению, по этой игре про нашу команду хорошего сказать нечего. 
Полностью провалили матч, не выполнили установку ни в одной линии, - 
заметил наставник «Зауралья» Альберт Логинов. - Которую игру играем на 
ноль впереди. Проигрываются все единоборства, нет желания вести борьбу и 
лезть на ворота. К сожалению, пока у нас команда настроения. Хотят – 
играют, как в Воскресенске или Воронеже. Там бились и выстаивали 
вчетвером, втроем. На этот раз сыграли просто беззубо. Видимо, надо на 
повышенных тонах доводить, что надо выходить и биться в каждом моменте, 
эпизоде.  
 
Собственно, этот эмоциональный спич и есть вывод из всего матча. «Сарыарка» 
же дважды удачно забила на контратаках, в которых особо расстарался 
Лихотников, набравший 2 (1+1) очка. Ну а третий гол Благой забил уже в пустые 
ворота «Зауралья». И это вторая подряд победа карагандинцев в гостевой серии, 
и четвертый «сухарь» голкипера Рейзвиха в сезоне. 



 
- Две команды в турнирной таблице находились рядом, поэтому это была игра 
за шесть очков, - заметил их наставник Вадим Епанчинцев. - Я благодарен 
ребятам за победу и за то, что сыграли на ноль.  
 
 

ПЕРВОЕ ВОЗВРАЩЕНИЕ ДНЯ 
«ЧЕЛМЕТ» – «ЕРМАК» – 4:3 

 
Предыдущие пять матчей команды провели зеркально – «Челмет» пять раз 
проиграл, а «Ермак», наоборот, выиграл. Поэтому фаворит во встрече был ясен 
заранее. Но у «Челмета» нашлись в рукаве пару козырей – уже один проведенный 
в 2016-м году матч, в отличие от ангарчан, и несколько человек из «Трактора», 
отправленных на помощь. А вот к чему – козырям или, наоборот, слабым местам - 
стоило отнести обнаруженного в воротах челябинцев голкипера Глеба 
Евдокимова, ответ мог дать только матч. Да, с одной стороны этот парень – 
открытие прошлого сезона ВХЛ, но с другой – летом у него случилась очень 
серьезная травма и с тех пор он только лечился. Забегая вперед, скажем, что 
Евдокимов со своей задачей справился хорошо, а «Челмет» прервал череду 
поражений. 
 
Хотя сопротивлялись гости серьезно – и с 0:1 отыгрались, и с 1:3. Но на 
последних минутах Ионин, сделавший дубль, вновь вывел свою команду вперед, 
и у подопечных Марата Аскарова просто не осталось времени, чтобы вновь 
совершить подвиг. 
 
- Начало смазали, потом нашли в себе силы и игру выровняли. В третьем 
периоде, имея возможности забить, моменты не использовали. В конце имели 
шансы забросить шайбу обе команды и победить в основное время. «Челмет» 
их использовал, мы – нет, - подвел черту к матчу Аскаров. 
 
- У нас была серия неудач в пяти матчах. Мы не побеждали. Настраивали 
ребят, просили: пора уже выигрывать и радовать своих болельщиков, - сказал в 
свою очередь наставник «Челмета» Александр Рожков. - Очень кстати нам 
прибыло подкрепление из «Трактора» - Пеньковский, Хлыстов, Ерофеев. Они 
внесли в игру свежую струю. Очень рад за вратаря Глеба Евдокимова. После 
столь тяжелой травмы и большого перерыва он сыграл достаточно хорошо. 
 
 

ПОБЕДА ДНЯ 
«ЮЖНЫЙ УРАЛ» – «СОКОЛ» – 4:1 

 
Соперники по орскому матчу в какой-то степени находятся по разные стороны 
баррикад – одни стремятся добраться до зоны плей-офф, а другие – всеми 
возможными способами обороняют то преимущество над соперниками, которое 
добыли ранее. И в предыдущем матче у «Южный Урал» в этом своем действе 
оступился, уступив дома «Торпедо» (2:4). Вот только этот матч был уже вторым 
для команды в 2016-м году, а нынешний стал и вовсе третьим, в то время, как 
«Сокол» до сих пор находился в стадии новогодних каникул. И это, конечно же, 
наложило отпечаток на матч. 
 
Первый период, правда, оказался равным, и закончился при ничейном результате 
– 1:1. На быстрый гол хозяев гости ответили реализованным большинством. Но 



потом пришла очередь пропускать в меньшинстве уже у них, благо, что орчане 
выиграли второй период по броскам в одну калитку. Забили, правда, всего раз, но 
в третьей двадцатиминутке во второй раз реализовали большинство. Второй гол в 
матче Дорофеева на последних секундах в пустые ворота, по сути, уже ничего не 
решал. Кстати, дубль удался и еще одному игроку «Южного Урала» Роману 
Музычко. 
 
- У нас был долгий перерыв после нового года, было видно у ребят большое 
желание выиграть, но где-то эмоции перехлестывали, - заметил после матча 
исполняющий обязанности главного тренера «Сокола» Игорь Чибирев. - 
Проиграли, но больших претензий больших к ребятам нет, бились, старались. 
 
- К сожалению, не совсем понравился рисунок игры, но на сегодняшний день 
результат очень важен, особенно после поражения дома в предыдущей игре, - 
сказал в свою очередь наставник «Южного Урала» Руслан Сулейманов. - 
Хотелось реабилитироваться, ребята горели желанием. Третий период 
сыграли грамотно, по счету, по результату.  
 
 

ВТОРОЕ ВОЗВРАЩЕНИЕ ДНЯ 
«РУБИН» – «ТОРПЕДО» – 1:3 

 
- Перед игрой у нас была «черная метка» в виде отсутствия выездных побед 
над «Рубином». И мы это исправили, - заметил после матча наставник «Торпедо» 
Мисхат Фахрутдинов. И парадокс в том, что эту «черную метку» вручил своей 
нынешней команде… сам же Фахрутдинов, когда работал в «Рубине. Во времена 
ВХЛ тюменцы при Мисхате Кашафутдиновиче выиграли у усть-каменогорцев все 
семь матчей в Сибири, отдав лишь одно очко. 
 
Этот матч не мог быть обычным для главного тренера «Торпедо», потому что он 
вернулся туда, где добился грандиозных успехов – взял «Братину» и трижды 
играл в финале. В общем, в Сибири Фахрутдинов славно пошумел в ВХЛ, и 
сделал себе серьезное имя, пусть его зачастую и критиковали местные фанаты, 
почем зря. И выиграть в таком матче явно было для него делом чести. Потому 
усть-каменогорцы и понеслись сходу вперед, и организовали два гола уже к 
середине первого периода. Потому они и держали как могли минимальное 
преимущество после того, как «Рубин» вернул интригу в матч, забив гол «в 
раздевалку» перед первым перерывом. И это, кстати, пятая победа «Торпедо» 
подряд, причем, три оно добыло в гостях уже в новом году. 
 
- Мы проиграли матч в первые десять минут, пропустив две шайбы. Парни 
были предупреждены о том, что гости сразу же навалятся на наши ворота и 
постараются нас подавить. К сожалению, сдержать стартовый натиск 
гостей мы не смогли, - заметил после матча наставник «Рубина» Алексей 
Акифьев. - К чести ребят, они продолжали биться до последнего и фактически 
переломили ситуацию. В дальнейшем шансы сравнять счет были, но где-то не 
хватило опыта, в других случаях мастерства или удачи.  
 
- Матч получился напряженным. Временами нам приходилось весьма непросто, 
но ребята выстояли, - отметил Фахрутдинов. – Сейчас идет процесс 
становления команды, и такие победные матчи весьма этому способствуют. 
 
 



ПАДЕНИЕ ДНЯ 
«МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ» – «ДИНАМО» – 1:4 

 
Не будем ходить далеко да около: пермская команда, угодившая в огромную яму в 
конце 2015 года, продолжила падение и в начале января. Семь поражений подряд 
было на счету подопечных Александра Гулявцева в декабре, причем в этих 
матчах они забили всего семь голов, и вот к ним добавилось новое поражение от 
«Динамо», и снова с минимумом забитых голов – 1:4. 
 
Что же касается бело-голубых, то они извлекли уроки из разгромного поражения 
от пермяков в первом круге – 1:5. Что, собственно, и.о. наставника «Динамо» 
Анатолий Антипов и не скрывал. 
 
- Мы пытались проанализировать наше крупное поражение от «Молота-
Прикамья» в Балашихе, что нам в принципе и удалось, - заметил он. – Хотя 
некоторые компоненты мы, конечно, упустили. Но мы ожидали от пермяков 
того, что они будут играть в агрессивный хоккей. И к этому мы готовились.  
 
Любопытно, что дублем у «Динамо» отметился Никита Филатов, о котором 
недавно Антипов отозвался не очень лицеприятно, когда отвечал на вопрос о 
возможном возвращении форварда в московское «Динамо». А заблиставшая в 
последнее время связка Сидляров – Ефремов в третьем периоде не только 
заменила у пермяков вратаря – вместо Ложкина вышел Болсуновский, но и 
довольно быстро размочила свеженького голкипера. А ведь по броскам при этом у 
«Молота-Прикамья» преимущество почти в два раза… 
 
- В этом матче мы сыграли только первый период. Хоть мы его и проиграли, 
но подумали, что это издержки большого перерыва, - признал Гулявцев. - Но во 
втором и третьем периодах на льду была только одна команда, и это 
«Динамо». Мы проиграли во всех компонентах сопернику, который очень сильно 
хотел победить. Не знаю, почему мои игроки не хотят побеждать уже восьмую 
игру. И если мы за 8 игр забиваем только 7 голов, из которых 3 на счету 
защитников, то не выходить же мне на лед самому и делать работу за 
команду. Хотя, может, и я уже тоже не смогу сделать за них всю работу… 
 

«СУХАРЬ» ДНЯ 
«ТОРОС» – ТХК – 3:0 

 
Действующий чемпион против действующего лидера таблицы. Что может быть 
вкуснее в конкретный игровой день и даже целую неделю?! «Торос» против ТХК. 
Этого матча болельщики ждали с особым интересом, потирали ладони в 
предвкушении жаркой борьбы – и ее получили! 
  
«Торос» проводил уже второй матч в году. В первом, правда, команда 
Константина Полозова уступила дома «Динамо». ТХК же в 2016-м до сего 
вечера еще не играл, но у него был свой козырь – открытая серия из четырех 
побед в конце 2015-го года. Козырь этот, как выяснилось, в данной ситуации 
оказался пустышкой и лишним раздражителем для нефтекамцев. Потому что 
именно они владели небольшим преимуществом во всем матче. Забили, правда, 
в первый раз только в его середине. Но ключевым стал второй гол «Тороса» в 
дебюте третьего периода, он позволил хозяевам успокоить игру и сыграть по 
счету. Отметим у них, кстати, Каменева с двумя результативными передачами, и 
четвертый «сухарь» в сезоне Рафаэля Хакимова. 



 
- Будем объективны, соперник превзошел нас и в скорости и в атакующих 
действиях, - признал главный тренер ТХК Алексей Ждахин. - Очень нагло играл 
в обороне, не давая нам ничего сделать. Но даже в этой игре были видны 
положительные моменты - наши ребята не сложили оружие, продолжали 
биться, несмотря на то, что было очень тяжело.  
 
- Проверить себя на лидере чемпионата, преодолеть такую сильную оборону 
дорогого стоит, - заметил в свою очередь Полозов. - Второй гол добавил нам 
эмоций, стали чувствовать себя спокойнее. Во втором периоде был момент, 
когда начали нервно играть в обороне, совершать ненужные ошибки.  
 

ИСПУГ ДНЯ 
«ИЖСТАЛЬ» – «СКА-НЕВА» – 5:2 

 
- Я считаю, что на матч мы вышли испуганные. Испугались команду, которая 
идет на третьем месте, - удивил после матча наставник «Ижстали» Ильназ 
Загитов. - Бывает такое, что команда два периода полностью имеет 
преимущество, говорю о «СКА-Неве», но шайба у нее в ворота не идет. 
Питерцы могли нам много забить – мы в обороне сыграли не очень хорошо. 
Соперник доказал, что не зря идет в лидерах… 
 
Поразительно, но при этом ижевчане смогли одержать уверенную победу. Дважды 
отыгрывались по ходу матча, а когда впервые вышли вперед в середине третьего 
периода, смогли не только удержать преимущество, но и нарастить его. 
 
Вообще, говорить об испуге в отношении команды, которая в прошлом году сама 
всех напугала, а сейчас идет в группе лидеров – в какой-то степени странно. Тем 
более, что в первом круге «сталевары» в гостях питерцев обыграли – 3:1. Но 
декабрьские матчи, когда «СКА-Нева» одержала пять побед кряду и вернулась в 
тройку лидеров, видно, настолько засели в головах ижевских игроков, что они 
забыли, что и сами также уверенно побеждали совсем недавно. Но, может теперь 
вспомнят, ведь это их третья победа кряду, и такими темпами скоро снова боятся 
начнут уже «Ижсталь». 
 
А если серьезно, то у победителей стоит отметить Дениса Полюдова с 3 (2+1) 
очками и две результативные передачи Панасенко. 
 
- Я считаю, обе команды показали хороший хоккей, он понравился, - заметил 
главком «СКА-Невы» Сергей Пушков. - О своей команде могу сказать, что на 
протяжении двух с половиной периодов имели достаточно шансов, чтобы 
довести матч до победы. Во втором периоде сыграли довольно-таки хорошо: 
моментов столько было – нужно только забивать. Но, к сожалению, шайба не 
шла в ворота, и вратарь хозяев сыграл хорошо.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
СТЕПАН ФИЛОНОВ: ТЫСЯЧИ ЛЮДЕЙ МЕЧТАЮТ УВИДЕТЬ БАЙКАЛ ХОТЬ РАЗ 
В ЖИЗНИ, А ТУТ ОН РЯДОМ 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
В каждой команде у болельщиков есть свои кумиры и любимцы. Есть ярко 
выраженные лидеры и «звезды» по местным понятиям. Но иногда, не 



совсем справедливо, из зоны внимания выпадают игроки, помощь 
которых клубу возрастает от игры к игре. Глядишь, а этот хоккеист 
уже в группе лучших, претендующих на звание «голеадор команды».  
 
Речь в данном случае пойдет о форварде «Ермака» Степане Филонове. Первые 
шаги в хоккее он сделал в родном Магнитогорске. Знаете, есть такие города в 
России, для которых хоккей не просто вид спорта номер один. Как в той байке, 
рассказанной Игорем Фесуненко в книге «Пеле, Гарринча, футбол…». Один 
специалист сказал, что в Бразилии очень любят игровые виды, а волейбол так 
вообще спорт №1. А футбол? – спросили его. Футбол не вид спорта, футбол – 
религия! Так вот и у нас в России есть города в провинции, где хоккей можно 
смело отнести к религии. Магнитогорск не исключение. Но наш разговор со 
Степаном начался не с этого.  
 
- Хочу поздравить болельщиков «Ермака» с Новым годом и Рождеством, 
пожелать здоровья и успехов, – успел опередить пресс-службу клуба нападающий 
«оранжевой» дружины.  
 
- В хоккей я пришел в семилетнем возрасте. Сам попросил родителей, чтобы 
отвели меня в секцию. Как-то попал на матч «Магнитки», которая победила с 
крупным счетом, и я после игры загорелся, решил заняться хоккеем. Вот так, с 
первой тренировки, уже двадцать лет и занимаюсь любимым видом спорта, - 
вспоминает Филонов. - Моим первым тренером был Геннадий Яковлевич 
Разумняк. Летом он собрал нас, мальчишек одного возраста, и первые тренировки 
провел на земле. Потом мы вышли на лед, кто умел кататься, занимался в одной 
группе, кто не умел, в другой.  
 
- Сразу выбрали себе амплуа?  
- Как поставили в нападение, так и играю на этой позиции. Прошел все возрасты 
юношеского хоккея, а в девятнадцать лет поехал искать счастья в других клубах. 
Пришло понимание, что на определенном этапе жизни хоккей станет моей 
работой. Сейчас за плечами Уральский госуниверситет физической культуры.  
 
- Команд много сменили за эти годы?  
- Не очень. Поиграл в Ижевске, Потом несколько сезонов за «Мечел»/«Челмет», 
после расставания с челябинским коллективом решил попробовать свои силы в 
Казахстане. Там много легионеров играет, россияне, белорусы, чехи, словаки, 
скандинавы, канадцы. Есть пара-тройка ярко выраженных лидеров, остальные 
клубы им значительно уступают в классе.  
 
- В «Ермак» каким ветром занесло?  
- В начале прошлого сезона я играл в составе «Арлана», а там тренером работал 
Марат Рафкатович Аскаров. Он потом уехал в Ангарск, а по окончании сезона 
предложил и мне перебраться в Сибирь. Приехал летом на предсезонный сбор, и 
нисколько не жалею. Все-таки уровень хоккея в российских лигах гораздо выше, 
команды посерьезнее, матчи поинтереснее, есть, где и как совершенствоваться.  
 
- «Ермак» провел пока 34 матча в этом сезоне, у вас в активе 32. Первую 
шайбу забили 30 сентября «Спутнику», потом пара голов на выезде, пауза, 
три шайбы дома, снова пауза и потом еще, из которых одна, победная, в 
Красноярске. Вам нужно, чтобы соответствовали вашей игровой манере, 
или все равно, в каком сочетании выходить на лед?  



- У каждого звена на льду своя работа. Я успел поиграть во всех четырех. В 
четвертом задача – не пропустить, отыграть на «0», по возможности забить, 
отработать удаление. Если ставят в лидирующие звенья, то там и задачи другие.  
 
- А сам себя как видит на льду Степан Филонов?  
- Когда есть возможность вести силовую борьбу, веду. Если есть вариант не 
бросать, а отдать пас, я отдам. Стараюсь гибкость проявить, согласно ситуации.  
 
- Судя по забитым и отданным, (9+3) чаще пасуют вам.  
- Видимо партнеры верят в меня,- улыбается спортсмен.  
 
- В последние годы появился такой термин «чуйка». Вы можете 
похвастаться, что она сильно развита, или она приходит только в 
отдельных игровых моментах?  
- Бывает, как будто внутренний голос говорит: «подъезжай туда». Вот как с 
«Соколом» было на выезде. Я точно знал, что Роман Попов бросит, и шайба 
отскочит от борта. Нужно ехать к стойке и там стоять. Все игроки были отвлечены 
на Рому и на шайбу, на «пятаке» борьба шла. Я послушал голос, и не ошибся. А 
вообще скажу, что большая часть забитых шайб была организована, когда играл в 
первых звеньях. Чем больше времени проводишь на льду, тем отдача выше. Это 
аксиома.  
 
- Отношения в новых командах быстро завязываются?  
- Присматриваешься первое время, но знакомые в любой команде найдутся, 
поэтому проблем нет. Это только кажется, что нас, игроков так много, мир тесен.  
 
- Что больше всего поразило по приезду в Ангарск?  
- Никогда не думал, что лето в Сибири такое жаркое. Поразил Байкал, свозили на 
экскурсию. Десятки тысяч людей хотят увидеть его хоть раз в жизни, а он тут 
рядом. Очень удивило, в хорошем смысле, что очень много в городе елок и сосен. 
Зеленый Ангарск, небольшой, но современный, и очень уютный город. И еще 
поразили болельщики. Я в своей жизни до Ангарска всего один раз играл в 
присутствие семи тысяч зрителей. Это был финал МХЛ в Новокузнецке. А здесь 
почти пять тысяч на каждой игре. Поддержка мощная. Играем для болельщиков, а 
они здесь, на трибунах, душу оставляют, становятся одним целым с командой, 
получают позитивные эмоции.  
 
- В регулярном чемпионате осталось провести 15 игр, и все это в 
промежутке с 11 января по 17 февраля. Чуть больше месяца, срок короткий, 
пролетит незаметно.  
- Каждое очко сейчас будет на вес золота. Мы после последнего выезда 
собрались с ребятами, обсудили эти неудачные игры, с тренерами разобрали их, 
выводы сделали, увидели, где ошибки были, попытались их исправить в 
декабрьских встречах. Что-то получилось…  
 
- Какие пожелания самому себе вы бы хотели высказать в новом году, 
чтобы они сбылись?  
- Забить побольше голов, сыграть в свою игру, которая у меня получается. 
Надеюсь, что в новом году меня прорвет!  
 
На протяжении всей беседы слова из Степана Филонова приходилось 
вытаскивать буквально клещами. Скромный парень чаще обделен вниманием 
пишущей братии, и сам в разговоре больше слушал, стараясь поменьше 



говорить, а свой профессионализм доказывать на льду. Пока у него это 
получается, ведь не случайно он вместе с Александром Архиповым делит 3-4 
строку в списке лучших снайперов команды.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

11 января 2016 года: 
 
ХК «Ростов» - ЦСК ВВС - 9:3 (1:1, 2:2, 6:0). Голы: Карпов, Мартынов-2, Шевчук, 
Леонов, Мякинин-2, Топорков, Туник – Швецов, Коробкин, Матвейков. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

14-15 января 2016 года: 
 
18.30. «Мордовия» - ХК «Тамбов». 
19.00. «Славутич» - ХК «Ростов». 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

ГРУППА А 
Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  34 86 

2. «Мордовия» 32 72 

3. ХК «Тамбов» 34 69 
4. «Славутич»  34 60 

5. ЦСК ВВС  34 47 
 

ГРУППА Б 
Место Команда Матчи Очки 

1. «Алтай» 34 45 

2. «Сокол»  34 38 
3. «Кристалл-Юниор» 34 25 

4. «Юниор-Спутник» 34 14 
 



ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 37 (18+19) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Медведев («Мордович») – 18 голов. 
 
Ассистенты:  
Дмитрий Саразов («Мордовия») – 24 очка. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,73. 
 
Штрафное время:  
Павел Гордин («Мордовия») – 73 минуты. 
  
НОВОСТИ 
ДМИТРИЙ СУМЕЦ: КАКАЯ-ТО ЗАКОНОМЕРНОСТЬ – ДЕЛИТЬ ОЧКИ СО 
«СЛАВУТИЧЕМ» 
 
Источник: пресс-служба ХК «Тамбов». 
 
По окончанию второго тамбовского матча между местными 
«горожанами» и «Славутичем» наставник «волков» нашел 
закономерность в результатах. А его смоленский оппонент, учитывая 
длинную паузу, счел результат вполне удовлетворительным. 
 
Сергей Королев, главный тренер «Славутича»: 
 
- Начинаем второй этап. В общем-то, нормальные эти игры. Практически месяц 
были без игровой практики. По эмоциям, по накалу, может, не такой качественный 
хоккей был в плане зрелишности, потому что команды были в простое, но игры 
были равноценные. Надеюсь, зрителям понравилось.  
Мы довольны то, что выиграли вторую игру. Повторюсь, по качеству, может, было 
и скомкано, потому что мы после большого перерыва. Нам нужна была эта 
победа.  
Теперь входим во второй этап, начинаем новый игровой цикл. Работа будет 
сейчас рутинная, каждодневная. Думаю, весь второй этап таким будет, потому что 
команды, в общем-то, по уровню одинаковые. Будут все игры такого же плана - и 
по накалу, и по эмоциям, и по выполнению заданию. Может, не такие эти игры 
были по техническому качеству, слишком много было технического брака, но это 
начало. А так, результатом мы довольны.  
 
Дмитрий Сумец, главный тренер ХК «Тамбов»: 
 
- Это уже какая-то закономерность – делить очки с командой «Славутич». Мы 
играли уже шесть раз, два раза принимали «Славутич» дома и были на выезде. 
Там и здесь делим очки. Команды равные, команды показывают хороший хоккей. 
Вчера удача нам способствовала, сегодня «Славутичу».  
Что хочу сказать по этим играм? Прошли в хорошем накале. Вы все видели как и 
наша команда, и «Славутич» отрабатывали - парни хотели играть. И 
действительно, где-то может быть ошибались, может какая-то пауза повлияла – 



мало игр было в новогоднюю паузу, где-то что-то не получалось… Но по 
самоотдаче, наша команда сегодня играла до последней секунды. Проигрывая в 
счете, старалась отыграться и до последнего держала в напряжении всех 
зрителей и всех, кто болел за нашу команду. 
По вчерашней игре можно сказать, что удача была больше на нашей стороне, мы 
отыгрались при счёте 0:1, сравняли счёт и забили быстрый гол, который нам 
действительно был нужен. И уже последний гол мы забили, когда «Славутич» уже 
сменил вратаря, в пустые ворота. В воскресенье все было в обратную сторону: 
уже мы сменили вратаря и хотели отыграться. Но шайба не шла в ворота. Где-то 
вратарь подтащил команду гостей, где-то, может, какой-то не фарт был. Но в 
любом случае играли до последней секунды, хотели вырвать результат и 
сравнять счет. 
А так, ещё раз скажу: команды равные. достойные друг друга. Если есть такая 
закономерность, если опять делим очки, то кто тут лучше? 
Работаем над реализацией численного большинства. Почему-то в играх у нас это 
не получается, будем дальше работать. Других вариантов нет – только работать и 
работать. 
 
ОЛЕГ САЛТЫКОВ: У «СОКОЛА» ХАРАКТЕР ЕСТЬ 
 
Источник: пресс-служба «Сокола». 
 
На послематчевой пресс-конференции главных тренеров после второго 
матча между «Соколом» и «Кристаллом-Юниором» главный тренер 
саратовцев подтвердил, что задачу выхода в плей-офф им никто не 
отменял. А его новочебоксарский коллега отметил свою команду, 
сохранившую характер в тренерской чехарде. 
 
Сергей Кровяков, главный тренер «Кристалла-Юниора»: 
 
- Это уже вторая чебоксарская встреча соперников в этом сезоне. Как 
отличаются октябрьские матчи от нынешних? 
- Матчи примерно одинаковые. В первый раз, когда мы сюда приезжали, удача 
была на нашей стороне, и мы взяли четыре из шести очков. Сейчас повезло 
«Соколу». 
 
- Тогда в составе у вас был опытный игрок. 
- Да, Василий Турковский. К сожалению, сейчас такого хоккеиста у нас не 
нашлось. А нынешнее пополнении из первой команды, которое мы привезли в 
Чебоксары, оставляет желать лучшего. 
 
- Задача «Кристаллу-Юниору» на второй этап поставлена? 
- Да, пробиться в плей-офф. Будем стараться её выполнить. Надеемся на 
качественное усиление игроками первой команды. 
 
Олег Салтыков, И.О. главного тренера «Сокола»: 
 
- В субботу и воскресенье результат один и тот же – 4:3. Но по накалу, по 
содержанию – это совершенно разные игры. Соперник во втором матче не хотел 
ни в коем случае уступать, боролся за каждый мет и сантиметр поля, активно 
играл перед нашими воротами. Повести в счете 2:0 – хороший задел. Но наши 
ребята молодцы, что переломили-таки ситуацию. Со второго периода стали 



больше играть в зоне соперника и в итоге добились положительного результата. 
За это им огромное спасибо. 
 
- Оцените игру Сергея Иванова и Антона Горбенко в прошедших матчах. 
- Антон Горбенко – это мозг и двигатель нашей команды, который тащит в своем 
звене двух крайних нападающих, кто бы это ни был. Находит их, заставляет 
работать, больше двигаться. А Сергей Иванов этим старается воспользоваться. 
Вот и сегодня забросил с передачи Антона шайбу, выезжая из угла. Еще раз 
подчеркну: в команде есть лидер, Антон Горбенко, который подстегивает 
молодых. 
 
- Вы в третий раз за сезон совмещаете должности президента и главного 
тренера команды. Что дальше? 
- Я с командой не в третий раз, а уже пятнадцать лет. Да и в этом сезоне работа с 
клубом не прекращается ни на минуту. Так уж у нас нынче сложились 
обстоятельства. Но я хочу поблагодарить ребят, которые, несмотря на 
тренерскую чехарду, продолжают выкладываться на все 100 процентов. 
Понимают свою задачу и задачу,  поставленную команде на сезон, 
совершенствуются от игры к игре. 
 
- Вопрос от болельщиков команды. Какие вы находите слова для игроков 
команды перед ответственными играми или в перерывах матчей, когда 
«Сокол» проигрывает, но выходит и переламывает ход поединков в свою 
пользу? 
- Ребятам и слов каких-то особых и не надо говорить. Они сами все прекрасно 
понимают: как бы ни складывалась игра, надо биться до конца, до финальной 
сирены. Именно в таких матчах и проявляется истинный характер спортсмена и 
команды. У «Сокола» такой характер есть. Команда не опускает руки, бьется. 
Сегодня, проигрывая две шайбы, нам удалось одержать победу. Это здорово. 
 
- Последние игры на втором этапе у «Сокола» как раз в Саратове. Сейчас 
впереди продолжительная поездка. Какие у новочебоксарцев задачи? 
- Первый выезд у нас уже через неделю в Нижний Тагил. Потом – в Барнаул. 
Сейчас все матчи сложные. Хочу сказать, что игры в нашей четверке по накалу и 
содержанию отнюдь не будут уступать матчам первой пятерки. Счет встреч что у 
нас в Чебоксарах, что в Барнауле в матчах «Алтая» и «Юниора-Спутника», 
говорит об этом красноречивее всего. Так что проходных игр мы не ждем ни дома, 
ни в гостях, так как каждый клуб будет стараться выполнить свою мини-задачу. 
Поэтому в Саратове в конце февраля нас будет ждать, я не сомневаюсь, 
совершенно другая команда. 
 
ЕВГЕНИЙ ЧЕРНОВ: ОЖИДАЛ ЭТИ ИГРЫ С ОПАСКОЙ 
 
Источник: пресс-служба «Алтая». 
 
На послематчевой пресс-конференции после второго матча «Алтая» и 
«Юниора-Спутника» наставник тагильчан посетовал на отсутствие 
опыта у подопечных. А его барнаульский визави был рад, что после 
такого подготовительного периода все так хорошо закончилось. 
 
Сергей Нуржанов, старший тренер  «Юниора-Спутника»:  
 



- Матчи с «Алтаем» сложились для нас тяжело. Просто у нас не хватило народа, 
короткая лавка. Играли в пять защитников, два человка и вовсе 1997 года 
рождения. Я считаю, команда выглядела достойно, где-то, может, не повезло, 
наверное, в церковь пойдем.  
 
- Расскажите о том, как вы готовились после того, как закончился первый 
этап. Как вы это время провели? Последние игры у вас как раз были дома с 
«Алтаем», это была середина декабря. Как вы готовились ко второму этапу?  
- У нас соседи – «Авто» Екатеринбург. Мы с ними договорились 27-28 декабря 
сыграть. Двухразовые тренировки у нас круглый год в сезоне, утром – штанга, 
вечером – лед. Мы не прекращаем заниматься, пацаны молодые, организм 
растет. Его сегодня нагрузили - он через два дня дал результат. Две игры у нас 
было с «Авто», мы проверили 1998 год свой, 2000-й, 1999 год подключили в 
команду. Ближайший резерв у нас хороший, тот же 2000 поставь в эту команду, и 
он не потеряется. Я считаю, что мы будем омолаживаться уже в этом году, так же 
будем растить свою молодежь.  
 
- Из этой команды кого-то привлекают в команду чемпионата ВХЛ за 
«Спутник»? 
- Постоянно. Сейчас заявили Гурьева, Ощинского, Ищенко. У нас их забрали, мы 
приехали усеченным составом, но, по словам главного тренера Кирдяшова, в 
домашних матчах будут нас усиливать. Две пятерочки хороших, и у нас совсем 
другая команда будет.  
 
- Как Вы думаете, чего не хватило вашей команде, чтобы взять очки в 
первом матче? 
- Я считаю, что не хватило просто везения, не забили мы, так же, как и сегодня – 
перекладина, штанга. Вот забей – все. А за наши ошибки нас просто Барнаул 
наказал. Не хватило мастерства, хладнокровия. 
 
- Задача какая-то стоит у вашей команды на эти игры? 
- У нас задача готовить ребят в первую команду. 
 
Евгений Чернов, главный тренер «Алтая»: 
 
- Я хочу поблагодарить ребят за две игры, за то, что взяли максимальное очков, 
такая задача и ставилась. Конечно, ожидал я эти игры с опаской, потому что тот 
подготовительный этап, который мы должны были провести, не состоялся по уже 
известным причинам. Спасибо «Сибирским Снайперам» за то, что они пошли нам 
на встречу, сыграли с нами товарищеский матч, он нам в какой-то мере помог 
войти в игровой ритм перед этими встречами с «Юниором-Спутником».  
Хотя в первой игре было видно, что мы где-то в ледовой подготовке уступаем, 
потому что подготовительный этап у нас был очень скомкан, было мало 
тренировок, но мы вышли из этого положения. Где-то и опыт сыграл на 
мастерство, где-то повезло нам, за те ошибки, которые допустил в игре соперник, 
мы его наказали.  
В воскресенье, в принципе, была такая же игра два периода, все решилось в 
концовке третьего. Хотя и во втором периоде создали достаточно моментов для 
того, чтобы спокойно выиграть игру. Не идет реализация, дали сопернику это 
почувствовать, соперник в третьем периоде выровнял игру, где-то даже владел 
ситуацией в начале третьего периода, могли они нам забить, конечно, но - 
повезло. Вовремя забили четвертый гол и начали играть спокойно, потом еще два 
гола забили. Естественно, этому я рад, но у нас есть над чем работать. У нас 



пошли травмы: вчера получил травму Пугачев, сегодня – Саков. Шайба ему в 
лицо попала, пять зубов выбила. Мы начали терять игроков. 
  
- С этим связано, что четвертое звено практически не играло? 
- Четвертый состав не играл только концовку третьего периода. Пара защитников 
Сурков и Попов  пропустили выход «один в ноль», и после этого мы доигрывали в 
три пары защитников и четыре тройки нападающих. 
 
- У Вас дебютанты Сурков и Зейвальд, как оцениваете их игру? 
-  Для Суркова сегодня был первый матч в первенстве ВХЛ, парень спокойно к 
этому отнесся, сыграл на довольно хорошем уровне, где-то огрехи есть, конечно, 
но, по крайней мере, я увидел, что у нас есть резерв, есть на него надежда, Будем 
и дальше его ставить в состав. Думаю, он будет помощником команде. По 
Зейвальду – он и в Новосибирске неплохо со «снайперами» себя проявил, 
активно играет, неплохо технически оснащен. У него и во первой игре были 
моменты, и сегодня создавал, единственное, что он не забил, но это придет за 
счет набора игровой практики. Я думаю, он будет хорошим нападающим. 
  
- Вы, наверное, довольны игрой Ковязина по этим двум матчам, он 
отличился. А кем не довольны? 
-  Есть такие игроки, они сами все знают, я им все это сказал. Во-первых, это 
опытные игроки, лидеры команды. Они себя не проявили. Таранов не всегда 
успевает в движении, сегодня из-за него гол забили, он во втором матче сыграл 
неправильно позиционно. Евстифеев тоже очень много пропустил из-за травмы, 
две недели ничего не делал, был в гипсе, сегодня у него первая игра, тоже где-то 
не успевает. Сейчас есть у нас промежуток времени пять дней, будем готовиться к 
Саратову. И те огрехи, которые у нас есть, будем шлифовать на тренировках и 
работать дальше. 
 
ЧЕМПИОН ПЛЕННЫХ НЕ БЕРЕТ И РАНЕНЫХ НЕ ОСТАВЛЯЕТ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Последний вице-чемпион РХЛ был разорван и уничтожен последним 
чемпионом РХЛ. Даже несмотря на то, что в обоих матчах показывал 
едва ли не самую симпатичную игру в этом сезоне. Жаль, что показывать 
ее все три периода у ЦСК ВВС не получилось. 
 
Этого игрового дня, включающего в себя всего один матч, изначально и вовсе не 
должно было быть. Его и не было в первой версии календаря первого первенства 
ВХЛ. Вмешался случай, а точнее накладка: домашние матчи хоккейного 
«Ростова» совпали с домашним же матчем женского гандбольного «Ростова-
Дона». Женщинам принято уступать, поэтому домашняя серия хоккеистов была 
сдвинута на один день. 
 
А в итоге получился «лишний» игровой день. Учитывая, что в этот день и в этом 
единственном матче первая команда турнирной таблицы принимала пятую (то 
есть, вполне возможно, с определенными оговорками, будущего соперника по 
полуфиналу), что действующий чемпион встречался с таким же действующим 
вице-чемпионом, одного такого матча для всего игрового дня было вполне 
предостаточно. А если учесть, что вторая игра стала этаким органичным 
продолжением первой, будто бы не было между матчами суточной паузы – чего 
еще желать болельщикам? 



 
ХК «Ростов» - ЦСК ВВС – 9:3 (1:1, 2:2, 6:0) 

 
То есть, «летчиков» образца воскресного первого периода - неуверенных в себе, 
тыкающихся куда-то невпопад, привозящих себе шайбы, - не было и в помине. 
Был, если можно так сказать, ЦСК ВВС «версии 2.3» – то есть, второго и третьего 
периодов. То есть, прекрасно осознающий силу хозяев площадки, но в то же 
время понимающий, что на любую силу можно найти управу. 
 
В чем же больше всего изменился ЦСК ВВС Сергея Сошникова по сравнению по 
сравнению с той же самой командой Владимира Шиханова? Некоторые различия 
были видны уже в первом матче, а во втором они проявились особенно. 
Очевидно, что новый тренерский штаб полностью развязал руки нападающим – по 
крайней мере, в чужой зоне. Если у Шиханова все игралось по схемам, где бы 
игра ни шла, то у нынешних «летчиков» атаки визуально стали разнообразнее и 
веселее. С одной стороны, это хорошо, это любят болельщики. С другой – 
появляются дополнительные проблемы в обороне. 
 
Когда встречаются две команды, ищущие счастье у чужих ворот – это всегда 
захватывающее зрелище. Но при этом крайне валидольное не только для 
зрителей, но и для тренеров. Не случайно матч начинали одни вратари, а 
завершали другие. Григорий Пантелеев пошел на замену ближе к концу второго 
периода, когда гости впервые за два матча вышли вперед – 3:2. Сергей Сошников 
поступил аналогично уже в периоде третьем, когда в гостевые ворота влетела 
пятая шайба. 
 
Не будем забывать, что и ХК «Ростов» во втором матче тоже был другим. В 
воскресенье та неожиданная легкость, с которой в самарских воротах оказались 
четыре шайбы, сыграла с хозяевами свою дурную шутку. Ростовчане 
расслабились, и в конце вынуждены были отбиваться изо всех сил, чтобы 
сохранить преимущество в одну шайбу. Сутки спустя ни о какой расслабленности 
речи не шло, более того, как уже было сказано выше, почти четыре минуты 
второго периода ЦСК ВВС вел в счете. Южанам пришлось включать повышенную 
передачу, уходить с комфортной скорости на более высокую. Несущую как 
больше опасности для соперника, так и большее количество ошибок.  
 
В целом, подобное решение полностью оправдалось и наложилось на тот факт, 
что в ворота «летчиков» по тревоге вышел второй вратарь, тогда как у хозяев – 
первый. Гостевая оборона предложенных повышенных скоростей не потянула, 
затрещала по швам, а вся команда ЦСК ВВС стала напоминать саму себя 
сентябрьско-октябрьских времен. 0:6 – с таким счетом гости проиграли третий 
период, уже фактически бросив играть, что, естественно, команду с такой 
историей не красит. 
 
Мы же увидели, что скрытые резервы у ростовчан имеются. И вряд ли в отчетном 
матче они были предъявлены почтенной публике во всей своей красе и в полном 
объеме. ХК «Ростов» лидирует с более чем комфортным преимуществом, и вряд 
ли кому-то отдаст первое место в регулярном сезоне.  
 
 
 



ПРЕСС-ЦЕНТР 
АЛЕКСЕЙ ОЩЕПКОВ: 150 ШАЙБ – НЕ ПРЕДЕЛ 
 
Источник: «Рива-Спорт» (Барнаул). 
 
В воскресенье, 10 января, капитан «Алтая» забросил свою юбилейную - 
стопятидесятую, - шайбу в официальный матчах за свой клуб. 
 
Напомним, барнаульцы со счетом 6:3 переиграли «Юниор-Спутник» из Нижнего 
Тагила. Гол Ощепкова позволил «Алтаю» сравнять счет после того, как его 
открыли гости. После игры юбиляр дал интервью «Рива спорту».  
 
– Игра показала, что соперника нужно уважать. «Юниор-Спутник» прилично 
сыграл эти две игры, мы от них такого даже не ожидали, - сказал Ощепков. - 
Товарищеский матч с «Сибирскими снайперами» нам даже лучше удался, чем 
игры с Нижним Тагилом. Начало матчей было очень плохим что вчера, что 
сегодня. Наши парни молодцы, проявили характер и вырвали эти победы.  
 
– Какие ощущения после юбилейного гола?  
– Приятные, конечно. Нравится забивать, я же нападающий все-таки. Надеюсь, 
150 это не предел.  
 
– Сколько еще планируете забить?  
– Да сколько буду играть, столько и буду забивать, как можно больше. Играем же 
для болельщиков, тем более в хоккее кто больше забьет, тот и выиграл.  
 
– До игры о возможном юбилее думали?  
– Нет, мне говорили про него еще до Нового года, но все никак не получалось 
забить. А после нового года про все это даже забыл.  
 
– Забитую шайбу сохранить удалось?  
– Нет, мне ее никто не отдал.  
 
 
 


